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Thema: Verlauf und wesentliche Ergebnisse der Einwohnerversammlung in             
              Salbke/Westerhüsen am 10. November 2004 
 
 
In Abstimmung mit dem Bürgerverein Salbke/Westerhüsen habe ich am 10. November 2004 in 
der Kirche St. Gertraud eine Einwohnerversammlung durchgeführt.  
 
Im Vorfeld der Einwohnerversammlung war mir durch den Bürgerverein eine mehrseitige 
Fragenzusammenstellung übergeben worden. Auf der Grundlage dieser erfolgte die 
Vorbereitung der Veranstaltung durch die Verwaltung. 
 
Um 20 Uhr begrüßte zunächst der Gemeindepfarrer Herr Simon die mehr als 350 anwesenden 
Gäste seines Hauses. 
Seitens der Verwaltung waren als Gesprächspartner Herr Platz, Herr Kaleschky, Herr Dr. Peters, 
Herr Dr. Emcke, Herr Förster, Herr Krüger und Frau Baumgart sowie Mitarbeiter des Amtes 13 
(Organisation und Moderation) anwesend.    
In meiner Begrüßung und Einleitung traf ich u.a. kurze Aussagen zu grundlegenden Aufgaben 
des Strukturwandels im Stadtteil sowie zu Problemen wie Schaffung eines Spielplatzes, 
Möglichkeiten des Erhaltes des Wasserturmes, Kita-Problematik und Flugplatzdebatte. Des 
Weiteren informierte ich alle Anwesenden, dass der Bürgerverein im Nachgang der 
Veranstaltung die schriftliche Beantwortung der übergebenen Fragen erhält und auch die 
unbeantworteten Fragen des Abends im Nachgang geprüft und schriftliche Stellungnahmen an 
den Bürgerverein als Ansprechpartner weitergeleitet werden. 
 
Anschließend ging der Beigeordnete für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr, Herr Kaleschky, 
auf ausgewählte Probleme (aus dem Fragenkatalog) der Bereiche Verkehr, Denkmalschutz, 
Stadtentwicklung, Förderprogramme ein und verdeutlichte anhand von Folien geplante 
Maßnahmen bzw. zeigte auch rechtliche und tatsächliche Grenzen (Eigentumsverhältnisse, 
Eingriffsmöglichkeiten) der Stadtverwaltung auf. 
Im Anschluss an seinen Vortrag nutzten ca. 10 Bürgerinnen und Bürger die Möglichkeit, 
konkrete Nach-/Fragen zu diesem Themenkomplex zu stellen. Zum Teil konnte direkt 
geantwortet werden, 2 x wurde ein Gespräch vereinbart bzw. eine Beantwortung im Nachgang 
zugesichert. 
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Der Beigeordnete für Kommunales, Umwelt und Allgemeine Verwaltung, Herr Platz, machte 
umfangreiche Ausführungen zu ordnungsrechtlichen Fragen wie Verkehrssicherungspflicht und 
Straßenreinigung im Stadtteil. Er ging sowohl auf die rechtlichen Grundlagen ein, machte aber 
auch anhand einer Vielzahl von konkreten Beispielen (Fotos mit Angabe der Adresse) deutlich, 
welche der möglichen Maßnahmen die Verwaltung ergriffen hat bzw. ergreift und welche 
finanziellen Mittel dafür eingesetzt wurden/werden. Weitere Schwerpunkte seines Vortrages 
waren Fragen der Plakatierung, Wertstoffcontainerstellplätze und Fragen des 
Hochwasserschutzes.  
Auch zu diesen Themen gab es im Anschluss an den Bericht von Herrn Platz einige Fragen und 
Hinweise von Bürgerinnen und Bürger, die z.T. sofort beantwortet bzw. die Antworten 
zwischenzeitlich an den Bürgerverein weitergeleitet worden sind. 
 
Der Vorsitzende des Bürgervereins Salbke/Westerhüsen, Herr Berckholtz, ergriff das Wort, 
dankte den Vorrednern und machte Ausführungen zu den Bereichen Verkehr, Wasserturm und 
Hochwasserschutz. 
 
Er übergab direkt an Herrn Mann vom Kuratorium der Kita Salbker Kinderspaß, der 
umfangreiche Ausführungen zum Erhalt der Kita bzw. Schaffung eines Nachbarschaftsbegeg-
nungszentrums mit integrierter Kita machte. Sowohl AL 51, Herr Förster, als auch ich 
antworteten auf die aufgeworfenen Fragen direkt.  
 
Anschließend nutzten nochmals einige Bürgerinnen und Bürger die Möglichkeit, an die 
anwesenden Vertreter der Verwaltung Fragen zu richten bzw. Hinweise zu geben.  
 
Gegen 20:15 Uhr dankte ich allen Anwesenden für ihre Teilnahme und ihr reges Interesse sowie 
den fairen Umgang miteinander im Rahmen dieser Veranstaltung auch bei unterschiedlichen 
Auffassungen zu einigen Sachverhalten.  
 
Mit Schreiben vom 03. Dezember 2004 habe ich dem Bürgerverein Salbke/Westerhüsen die 
zugesagte Zusammenstellung der im Vorfeld übergebenen sowie der nicht sofort beantworteten 
Fragen aus der Einwohnerversammlung mit den dazugehörigen Stellungnahmen/Antworten der 
Verwaltung zugesandt.  
 
Je ein Exemplar dieser Zusammenstellung (Anlage) wird den Fraktionen des Stadtrates durch 
das Amt 13 zur Kenntnis gegeben. 
 
 
 
Dr. Lutz Trümper 
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